

PAGINA PARA LOS GANADEROS*La Orpington*

La primera gallina Orpington perteneció a la variedad negra y fue conseguida por mister Cook, quien residía por entonces en la población llamada Orpington, de donde vino el nombre a esa raza. Mister Cook obtuvo ese tipo mediante un cruce entre gallina Plymouth Rocks y gallo Minorca; los productos de esta mezcla fueron cruzados luégo con animales Langshan.

El tipo de que hablamos apareció en el año de 1891, y tres años después el mismo mister Cook consiguió la variedad flava, obtenida mediante el cruce de un gallo Hamburgo dorado con una gallina Dorking oscura, cuyas hijas fueron cruzadas a su vez con un gallo amarillo de Cochinchina.

Por ese mismo tiempo otros avicultores de Orpington crearon una nueva variedad de esta raza: la blanca. Para ello cruzaron gallos Liborneses blancos con gallinas Hamburgo blancas; los productos de esa mezcla—como en los casos anteriores—fueron cruzados a su vez con un gallo Dorking blanco.

Nadie ignora, aunque no se preocupe sino muy poco por la avicultura, con qué entusiasmo tan grande fue recibida la Orpington en el Continente europeo. Los avicultores franceses, especialmente alzaron himnos de loor a tal raza, y la proclamaron como la raza ideal, como la llamada a resolver todos los problemas de la avicultura.

La Orpington es, en verdad, un maravilloso producto avícola, pues lo mismo sirve para la producción de huevos que para la producción de carne. El promedio anual de los huevos producidos por una gallina Orpington no es nunca inferior a 130 y llega frecuentemente a los 150; los huevos son relativamente pequeños, pero poseen una yema muy grande, gustosa y muy apreciada en la gastronomía. La carne que produce es tierna y gustosa, bastante grasa y muy apreciada también por los buenos cocineros. Los pollitos se desarrollan muy aprisa, presentan desde los primeros meses una notable rusticidad y se aclimatan fácilmente. Un grave defecto de las gallinas consiste en que cluecan con frecuencia. Sin embargo, los agricultores prácticos saben tratar esa fiebre de la incubación, combatiéndola fácilmente merced al carácter obediente y familiar que distingue a los animales de esta raza.

El Poultry Club de Inglaterra, que dirige toda la agricultura racional del Reino, es muy severo en lo que se refiere a la selección de la raza Orpington, a fin de conseguir la conservación absoluta de sus caracteres típicos. Esta selección se basa particularmente en la perfección del color del plumaje, que es la mejor guía en la pureza de cada raza. Hay pocas razas que hayan logrado imponerse en tan poco tiempo como se impuso la Orpington en todas sus principales variedades, que son cinco:

Negra, blanca, flava, jubileo y azul.

La Flava, parece ser la mejor, pues es la más difundida, tanto en Inglaterra como en Francia y en América. En orden decreciente de difusión pueden colocarse la blanca y la negra; las menos conocidas son la jubileo y la azul. La jubileo fue creada en 1897, con ocasión del famoso jubileo de la Reina Victoria, mediante el cruce de gallos Dorkings dorados y gallinas Orpington flavas; la azul parece venir de una introducción de sangre andaluza en las gallinas Orpington negras.

Los caracteres fundamentales de la raza Orpington son los siguientes, para la variedad flava:

*En el macho*

*Cabeza*.—Pequeña y erguida.

*Pico*.—Robusto, corto, encorvado, blanco o débilmente color cuerno.

*Carrillos*.—Desnudos y rojos.

*Ojos*.—Iris rojo o castaño.

*Cresta*.—Sencilla, erguida, no muy desarrollada, regular y con los dientes muy profundos. Tiene un color rojo vivo.

*Barbilla*.—De longitud media, redondeada con gracia, roja.

*Cuello*.—Bien encorvado, robusto, poco largo, con un rico collar de plumas muy finas.

*Dorso*.—Largo, ancho, débilmente inclinado en la parte posterior, lomos robustos con plumas largas que cubren casi toda la

*Pecho*.—Amplio, robusto, prominente, carnoso.

*silla*.

*Cola*.—Poco prominente, con las plumas largas y altas pero poco curvas.

*Alas*.—Robustas, fuertes, cerradas al cuerpo, débilmente pendientes.

*Muslos*.—Fuertes, bien desarrollados, cortos, muy bien vestidos.

*Patas.*—Cortas, fuertes, nerviosas, desnudas, con cuatro dedos de color blanco.

*Aspecto.*—Gracioso, vivaz, no obstante el tamaño, que les da cierta pesadez.

*Peso.*—No menor de tres kilos y a veces superior a los cuatro.

*En la hembra*

*Cola.*—Mediocremente desarrollada, un poco deprimida en la base y levantada en la extremidad.

*Cresta.*—Como la del gallo pero más reducida.

*Aspecto.*—Un poquito macizo.

*Peso.*—Un promedio de tres kilogramos, pudiendo llegar con facilidad a los tres y medio.

*Color del plumaje en esta variedad.*—Todo el plumaje tiene un tinte flavo que varía del amarillo limón hasta el amarillo oscuro, sin que nunca llegue al canario ni al rojo. Las alas, la silla y el collar del gallo se presentan en general débilmente brillantes por reflejos metálicos, pero cuanto menos marcados sean esos reflejos más apreciados son los animales.

En la variedad blanca el plumaje reproduce el candor de las nieves. El collar y las alas no deben absolutamente llevar manchas de otros colores, pues ello hace descalificar a los animales.

LAS GARRAPATAS, QUE VIVEN A MILLARES SOBRE EL CUERPO DE LOS GANADOS, AGARRANDOSE EN DONDE LA PIEL ES MAS DELGADA Y MAS BLANDA, SON LOS AGENTES TRANSMISORES DE LA RANILLA EN SUS DIFERENTES FORMAS. ESTOS PARASITOS, ALIMENTANDOSE DEL ANIMAL A QUE SE PRENDEN, LO ENFLAQUECEN, DEBILITAN Y AGOTAN HASTA EL EXTREMO.

CON LOS BAÑOS GARRAPATICIDAS SE MATAN LAS GARRAPATAS Y SE SALVA LA GANADERIA.